TENSION DIALECTICA ENTRE "HUMANIDAD " E ICLESIA

Ato ha dudo a la himanidad un esero semildo religioso. Es decir un nuevo sentido integricado en nuestro Mistoria bumano.

Pero existe cierta distancia subre la bamanidas congregade en principio y su manifestación propia, pública.

Esto tiene como consecuencia al que desde la entida de Xto. al cielo basta su retorno existe cierta distancia y una disléctica llena de tensione, entre Iglesia y humanidad.

Jesús nunca parace haber tanido intención de segregor un grupo de escogidos para former una comunidad especial. Jesús quiec concegrar a Israel entero y convertirlo en el puelda de Dice escatológico.

La salvación es ogres de la vel y e través de ella a todo el mundo. Las Doce representas es de los Doce latriarces. Frente a la hostilided que se hace l'appea.

profesia de denteno- Isalas: es la muente empiatoria por los muchos, es decir por todos.

Así se explier too hi sé. sobre Fedro la Iglesi deXto. que de hace históricamente fint le de abres reunidos en torno a Xto. Tal situación contigue o la mana la manastructura socio-eclesial que no eccimoide en traste for ena la concida social, civil.

Jesús no holle desde en su polícación público de una Iglesia con formas organizadores, emidendo e lamente para entrar en el Reino, aceptación sumise del morange de colon.

Pero por suno lado ha la matividad constitucional de la Iglesia como un acontembesado.

En la tierra come cuert de l'icade de una comunidad reciproca, de una fraternidad actuant de la la indetación con la comunión de la Miso Eucaristica.

Esta frateralded a description of la condición para entrar en el Reino de Dios.

Es el ciclo real del llamamiento becho a toda la humanidad.

FUNDAMENTO DE ESTA TENSION DIALECTOA

e distoricamente real por Xto y la comunidad de Jesús edificada sobre la Piedra, es decir el "xtianismo praotácante".

Un su muerte Jesús está solo.

la humanidad rechasó la "venida del Reimo" y con ello la comunidad de los bombres.

Toda muerte representa una ausencia corporal, gignifica las relaciones interhumanas con el difunto.

Pero aquí se trata de la muerte del único que podría traez la Salvación.

Visto desde nosotros este alejamiento del hombre de la Gracia es definitivo.

La nueva relacioón establecida por la Resurrectión ya no dete a nosotros, ni siquiera Za la humanidad misma de Xto.

El triunfo de la Resurrección significa que en lo sucesivo la salvación está Jesucristo que ahora se halla empíricamente ausente.

La ausencia de Jesús de la comunidad musana queda suprimida de nuevo xu gracias a la Resur ección suprimida en la Iglesia, cuerpo de Jesús en la tierra, "La Gracia no viene de Xto. a nosotros, mediante la
naturaleza humana, sino unicamente por la Acción personal de Xto. mismo"
S. Th. q 8 a 5, ad la Ill

Dicho con palabras modernas esto significa que la fuente de Gracia de Kto. no ek la fraternidad en si y por si misma, sino la fraternidad con Kto.

Sin embargo, Xto, ha desaparacido de nuestro horizonte histórico a partir de su muerte.

Pero en su cuerpó la Iglesia, quiere seguir presente en medio de nosotros.

Como cuerpo del Señor, la Iglesia quiere-seguir crea la conexión vi-

- a) Hotizontalmente con elCcristo histórico.
- 1) Verticalmente con el Señor glorificado.

Gracias a esta fraternidad de Xto., fraternidad universal adquiere una eignificación más profunda y las fronteras entre humanidad e Iglesia empiezan a desvenecerse.

SUPERACION DE LAS FRONTERAS ENTRE IGLESIA Y HUMANIDAD

Ato. creón una situación absolutamete nueva en el plan de Salvación

Los Xtienos es también eclesial y lo es con una conexión orgánica, decida, porque si Jesús trasciende a su cuerpo (la Iglesia) su trascendencia starca exactamente lo mismo que su inmanencia en la Iglesia por interioridad en ella.

Es decir que en la Iglesia a todos los hombres incluso a los que todavía no pertenecen a ella. El Seños Jesús actúa también en nuestro medio en aquellos hombres que históricamente no fueron confrontados aún con la Iglesia de Xto.

Toda unión con Xto. aunque sea anómina, es po ello ipao-fecto una unión igualmente fuerte con la Iglesia.

La Iglesia de este modo, de la pocébilisac de salvación incluso para el mundo humano que todavás de ha parcibido ná experimentado a la Iglesia en su especial forma blatérior de manifestación.

En rigor, la Iglesia es la hamanidad en la medida en que esta acepta hallorse bajo el influmo de Lio en cuanto tal.

bal vez sería mejor no denominam "Eglesia" a la fessa presencia anoplanaente xtiana.

Se podría clasificar onte difunción de "pre-xtiana", pero esta determinación de "pre-Iglesia" tiese dificultadas.

El xtianismo anónimo que eg una realidad, es esencialmente por razón un anonimano que ambela interamente llegar a una visibilidad sacramental esto significa que en todos las las meses en que la Tracia actúa como dracia en la humanidad entera y en componencia en todos nuestros propósitos se reakizan visiblemente debido o que la tracia se haca visible precisamente como Gracia de Xto, en determinadas formas históricas, es decir que en todos los lugares donde actúa la Gracia aspira informamente a la alcanzar su propia visibilización histórica, en decir hacia la ekklesia-ligación.

Lo experimentado de manera anónima no pasa de ser un dato frágil sino ante explicitorse auténticamente.

Si la férme eclesial deda per Dies en Eto. mismo y sin la explacitación especial, tal dato, sigue siendo una luz, una llama, que puede apagonse en cualquier golpe da riculo.

Por ello la humanidad tiene como una brújula que apunta hacia la Igle-

la "Iglesia" de incógnito unida vitelmente con Xto. aspira mediante el Teririta a manifestarse realmente como el merro del Selior.

Prestro destino vital está prefigurado en la <u>Kenésia</u> y la <u>hyponésia</u> de Dice., en ru humillación y su elevación.

Es permanente lucha por la vada que so de a la humanidad ave espera contra toda esperanza, os el esc anónimo de esta situación.

Aquí hay algo más que simple "secularidad", aún cuando tal vez se ex-

Los fronteras entre Iglesia y "humanidad" se dedvanecen no sólo en lo dirección de la Iglesia.

Tembién en dirección de la "Mamanidad" y del mundo.

Lactual proceso de doscrictionización es signo de que la que entes era vista como el propio y psoultar de la Iglesia, p. e. el socorio a los pobres, etc, co ba descristionizado abora adaptando la forma de medida intrarentanas de socorro, con irtiéndose en una conquista del mento mundo, de la husanidad universal.

To que antes era "ecladadad" en chora ferma propia de la vida de de des hombras en el mundo.

Junto a la tendencia de eclesialización del mundo, se da una "securarización" de la Iglesia. Cfr. Ef. 1,10 y Cal. 1, 16-20.

No hay sona de la existencia que no sea también zona de la Iglesia.

Le Iglesia está orientada hacia todas las cosas. Tiene sus límitas finicamente en ellas de la manera como todas las cosas crecenhacia el Xto. en la manera como crece la Iglesia.

La consumación de la existencia entera y de toda la humanidad es lleve a cabo por medio de la Iglesia, por ello Iglesia-pumanidad coinciden escatológicamente de manera plena y total.

UNIDAD DE CREACION REDENCION Y EDIFICACION DE LA IGLESIA

Creación-denacián de Gracia, redencicón y edificación de la Iglesia, de la der considerados conjuntamente en la grandicaidad de la Alabanza e de Misa a la humanidad.

La Gracia es auto-comunicativa de comunicación absoluta, de Dios al hombre, comunión personal de vida con Dios.

Pero es únicemente en Xto, donde se explicita el aspecto fundamental de toda vida de Gracia.

La originaria donación de Gracia y lasubsiguiente constitución divina de la humanidad en "puebla de Dios" tuvo en base el hecho de que el hombre fue creado con una orientación hacia Xto.

Adán fue creado por una orientación implicita hacia Xto. Esto significa que el ser humano concreto es una profesía mesiánica.

El F. Rahner llama a la himanidad en su conjunto "pueblo de Dios" (fiel o infiel) y afirma que la incorporación a este pueblo de Dios es un elemento constitutivo de nuestro hacer concreto de hombres.

El pueblo de Dios fiel se ha convertido en un desiderium ecclesie.

Por estar creadas con una orientación hacia Eto la húmanidad entera lleva armómicamente en sí misma la ecclesialidad.

En la medida en que está creada con una orientación interna hacia

Pero es solo proyecto, pues la apariencia histórica y su exclusión de Jesús de nuestra comunidad humana hancreado una situación completamente en ya que su Igelsiaaparece visiblemente en medio de la humanidad comunidad estructura secramental, comunitarias propias, de un ministerió y del convicio de la palabra.

la humanidad anónimamente xtiana, pero que ya realmente en principio pueblo de Dios, gracias a su creación en Xto solo se convierte a desede la Iglesia por la obre de la muerte y resurrección de Xto y por la misma Iglesia.

La Iglesia recapitulada en la suerte y resurrección de Mto, la realidad del pueblo de Dios consistiéndolo en desec de la Iglesia.

Aquí en la tierra, la Iglesia no es toda la poriectamente lo que debe llogar a ser. La Iglesia llave an sí los principios y la realidad incoactiva de est a paz escatológica de muscatra bisteria humana la Eglesia es en cuento a signo para todo el mundo el prolucio de la Salvación escatológica. En esto se basa el deper misional y al mismo tiempo esto la incipia constantemente a reorientar día a día sus estructuras nacidas hitóricamente sobre todo en una época en la que la jusgen del mundo y del hombre esté sufriendo un cambio vadical.

LA ICLESIA EN LA FORMA REALIZABLE DE TRATERFADAD

El desvanecimiento de las fronteras existentes entre la Iglesia y Lu humanidad, podemos llegara comprenderla a partir de la estructura inte sua de la Iglesia misma.

Existe cierta diferencia antre los aspectos dialécticos de:

e) La Iglesia como comunidad de vida dirigida por el mismo espíritu que ectúa en la conciencia de cada uno.

En este último aspecto se realiza tembién una adificación de la Irlesia con cierto carácter culto.

Es una menifestación efectiva en la scelesialización que se da mente mundo todavía anónimente xtiano.

Pero esta manifestación sólo podemos reconocarla como tal a la los de Nto y de la Iglesia visible.

La caracterización en la humanidad de la Iglesia real de incogn de hay que buscarla en la fraternidad universal, pero más bien en la auto-cualificación de esa especialidad.

Esa cualificación especial fue puesta al Jescubterto por el mismo Jesús: el sãor que auxilia (Mt. 25, 31-40).

Por este amor se juzga en el tiempo final (11 - 25, 40 y 25, 35-),

Dicho de la manera moderna esto podría significar: vuestro descuido con respecto a los países en vías de dacerrollo es un descuido para con The mismo, vuestras ayuda a los países por razones de verdadera fraterna-dod es xtianismo autóntico.

for espila parábola del nameritano misericordiose nos enseña que solo el q e acude en auxilio del primer hombre que seancuentra necesitado del aguda prologamente con el la la propio del amor rechazador, area sal monte konomía, es decir baco lo estabre prégimo y hermano.

As Iglesia solo se constiti plesute allí dande el amor hace

El prójimo és concrete signo tal de se voluntad sal

Por el contrario el significado pleno de la fuerza sacramental de la que tiene la fraternidad, solo mede realizarse en XXX Cristo

Y por razón de El precisamente, por la manifestación histórica de ese more que es Jesucristo. La sacramentalidad univeres de la fraternidad concreta únicamente en la comunidad que llamamos Iglesia.

Por esta raún no podemos hacer consistir la sig. de la Iglesia para l'unanidad que no perte en a ella en dna "fusión representativa" de altre tel que dispense a la liberia de este añor desbordante y la salve en destitución, es decir gant a la superabundancia de amor que en este al menas en la Iglesia da l'esta.

Representación y mediación no significantmunca en una perspectiva auténticamente xtiana. Sum introduct por realidad prototipaca.

ra que también los otros de la Gracia de tal manesí mismos en virtud de la Gracia de la confrontación histórica de la humanidad los miembros de aquellas tienen que previvir efectivamente en forma prototipica y ejemplar, ese amor sobreabundante, esa
entrega de la propia vida para bien de los demás.

QUE ES UE LAICO

El P.I. de la Pottevie (en L'drigine et le sens primitif du mot "laic" - N.H. Theol. 1958) ha mostredo de menera definitiva que el bien sicológicamente/leikos viens de lace, el velor semático de la palabra está ligado, no el sentido de que lace significa el Fueblo de Dice, sino en al capleo que opone al simple lacos con el sacerdote o el levita.-

Es evidente que tembién ijene un sentido ortationo en el sentido de que decigne a los simples miembros en el interior del Pueblo de Dios conscepçado en su totalidad...

Nuevo Testamento

Es tembiés cierto que no con un empleo de la palabra leicos, en el M.T. habla mejor de "hermanos". Por eso sería mejor zablaz emplear la palabra "fieles" o simplemente "eristianos".-

LA DEFINICION DEL LAIGO

qbir.

Rechazamos la definición simplista: "al sacerdote lo espiritual, al laico lo temporal" .--

Estamos de acuardo con la definición del T. Rahner sin sacar de ahí las consecueucias que él con para la A.C.

Ele Xio des squél ouys ser cristique y las responsabilidades Xtianas. son determinades por su inserción nativa en la vida o en la trana de la vida del mundo.-

La diferencia con Cougar es que aquí lo temporal interviene como de terminante de las condiciones del obrar Xuo.-

Mientras que en Congar lo temporel intermiene como "materia" de obras que considera intrinsecemente aspiritual.-

Todo esto es válido si se define al laico por oposición al clárigo....
Hoy sa tiende a superar este dualismo....

Se trata de profundizan una entología Xua. o los valores de la existencia Xua.-

La Iglesia es una comunidad de fieles constituída por la comunión o Res Mnas?: fe, esperanza, coridad, testimonio, misión -

Es nacesario mostrar el pueblo de Dios estructurado desde su institución. Es nacesario recomber una dualidad de misión no en cuento a su objeto o conterido sino en compto al título o el nombre del eval se ejerco

La distinción entre Acción Católica propiemente diche y apostólado o acción Xna. de los fieles está superditada o reconocer esta dualidad en medio de una unidad funcional...

¿ Antología de Gracia revela la Iglesia, lo reclidad escatológica "ya" presente - ?

Las estructures escie/terdes incluse la lestitución divina como la jerecquís y los secresentes revelos la conjución de itinerancia); de una

situación del "todavía no" .- .

Lacing the state of

Es necesario evitar el hacer derivar les estructuras societarias de la ontología de Gracia de las solas estructuras eclesiásticas.-

La Verdad es que una y otra vienen del Señor. El me ha elegido a l Apóstoles de entre sus discípulos, El me ha enviado, ha enviado al Espír tu Santo.-

El ha enviado al Espíritu Santo en medio de ellos. (Ac. 1,15) .-

Hay una misión propia de los Dece afectada por poderes correspondie tes.-

De igual manera la jerarquía se coloca en el interior de la Iglesia 'ella estructura la comunidad de los hermanos, totalmente consagrada y en viada.-

Toda ella es instituída y enviada directamente por el Señor. Paro es su pueblo y su Iglesia en donde sus funciones proféticas real y sacer dotal son participades de dos maneras diferentes.-

LOS LAICOS Y LA FUNCION PROFEZICA DE LA IGLESIA

El estudio de la tradición y de los estes por los cuales la fe es tradición y de los estes por los cuales la fe es tradición matida a los fieles de una manora a su vez muy real y muy grande en la fición magisterial de la Iglesia.

El rol de los fieles ejerce en la familia y en la sociedad mediante una endefianza propiemente dicha la del testimonio de la vida y de la palibra.

Son los modos de confessio fidei .-

Desde los equipos de amigos hasta las grandes parroquias .-

Los fieles forman así el medio en donde la fe se comunicay educa y desenvuelve .-

Si tuvieran más conciencia de Sáto, no se interrogaría tanto en qué podrían hacer además de su testimonio personal y de la participación.

Problema de fondo

Encontramos dos problemas unidos entre sí:

- De donde vienen los títulos del . Apostolado?
- La noción de Reción Católica en sentido estricto y su lugar dentro del Apostolado de los fieles.-

La palabra Apostolado tomado en sentido amplio es de uso recienta -

La antiguedad Xna. y la Edad Media reservaban la palabra apóstolo u apostolado e la designación de cosas que tienen alguna relación con los Deca.-

Hoy dia la palabra designa toda acción que se deriva de la misión de la Ir lesie y Carlos Rabber ha podido definirla como la actividad ouyo fi

es ejercer una lufluancia legionas sotre el otro en visto a su sulvación (

Mo NII decia - Chyc file se conductr les hombres a Xto. y a su Reino Control 14/10/51. Experis den 1/12/47. Alcordón 25/1/50.-

Se podría questionar esta extensión moderna del empleo de la palabra: pero hoy está demastado extendido como pura hacerdo.-

Actualmenta sa pona el aserio no en el título e en el nembra de quié atua gobra el confouido e el nicolo de la acción.--

Uno puede precentes di purilent emplemente como la responsabilidad de la que son acompilados? los dones que se akar dan recibido y que quieren ser commicados.-

las naciones" acompalados per la las las naciones es la mierta receisada esta receisada es la mierta receisada esta receisada es la mierta receisada esta receisada

En el caso de los ileisas ella existe anteriormente a toda eventual comunicación de los Doco herededa por el Colegio de los Obispos.-

Es la misión general en sentido amplio .-

Todos los úlscípulos presentes el día de Pentecostás reciben el Espí-

de otra por el hecho de mer miembro de la Iglesia que es el responsable como cuerpo intornamente estructurado de difundir el Evangelio y de hater llegar el Reino de Dios en el munio...

Con respecto a la Acción Jaiólica existe un cierto malester .-

Qué es lo qué es? Y qué es lo que no es?

La A.C. es ente todo una organización právilegiada, o más sún es lo que tiene el monopolio del Apostolado?

Pio XII ha entendido el Apostoledo de los laicos de una manera suplis y ha tratado la questión en su discurso al 2º Congreso Mundial de los Laicos del 5/10/57.-

Di Papa, lespuss de mucho lempo, sustituyó la palabra "participación de la definación de Pío MIN Al por la palabra "cooperación".-

La 4.0. perdia no pour el carácter de una institución de Iglesia monolítica y una: en la cuál uno entra ocue en una orden por la Consagración cuasis escrimental del "cauda o".-

En la perspectiva de Bio AII en ve sejor como existe una gran número de intristivas y actividades appatólique de los fistes.--

La A.C. no es ans organización definida y provilegiada definitivamen-

Blis está derenninada por las tarens toneretus, en referencio a las tarens coneretes que como no distente apostólico organizado de los kactua laicos es destando por la jerantida como un encuerador que la permite resligar aficamende una determitada parte de su delón y que en cuanto a su objeto as el dicola la libera...

Portenencia a una organización pravilegiada y sagrada.-

El fondo del pensamiento del Padra Bunner nos parece tendor a una neta distinción entre la Iglesia como insultación particular de derecho positivo divino y el mundo.

Fare el Padre Rahner el laton es aquél crist ano cuya actividad y apostilado son determinados por al lagar que ha recisido originalmente en el mundo.

El apostolado leical es aquél que se ejerce libremente según meg tras responsabilidades propies, (svicem emente en la obediencia general a las reglas isualmente generales de la Iglasia).

No es así constituído por ena mi món o mandato muevo.

The Apostolado de los laites sa simplemente el ejercicio de la vida cristiana enla situación que de armina en cada uno su inserción natural en el mundo.

La A. C. no se la organización del apoetoledo de los laicos. Ella es una organización u organismo de la Iglesia, en tanto que la Iglesia es una sociedad segrada, organismo que tiende a foermar los cristiamos en vista de una sociedad orietiama total, para defender los derechos de la Iglesia en la vida pública y segurar las diversas ayudas al olo ro en eu torea propia.

La distinción entre Iglesia como realidad segrad diferente o insalitate función pública o sociedad de derecho divino y el Mundo nos parece tener en el fondo dificultades o insatisfacciones que han sido expressoas en eltos últimos tiempos por ciertos laicos non respecto a la A. C.

Se percibe que existe actualmente un gran númento de Xtianos que se consideran testigos de Mo y por lo quanto "Apóstoles" en nombre de su bautismo y que buscan por esto un alimento espiritual y un estilo evangélico de vida.

Agrupandosa en equipos no pienesa entrar en un organismo de A. C. por lo menos mientras la acción Católica se conserve como una organiza-ción estructurada, centralizada y airigida.

Otros tienen la conciencia de hus la A. C. ya no responde a lan ema exigencias del apostolada laical, tul como nuestra época representa.

La A. C. se les presenta como un a estructura muy clerical.

Los fieles son tratados cono simples órganos de la gerarquía. Ellos critácam así el "mandato".

Mos parece que lo hacen con presentaciones exageradas con renpecto a la verdadera naturaleza del mandato.

Heiviudieun la liberrad Trimm de comprometerze sogún su conciencia sobre todo en materia memporal.

La A. G. al permanecer como mon, de Tolesia no réproduce, dican ellos, los verdaderos problemas, des adaderos limmados de la conciencia Miana, manteniento a sela des en una cierto búsqueda de seguridad y comformismo.

compromisos.

Hay mucho de injusto en estas rescciones, una especie de individualismo religioso que tiene más de protestantismo que de catolicismo.

No sólo se prefiere la iniciativa personal y la libre elección del equipo con respecto a un grupe organizado.

Lo que cería legítimo, se trata de formar ellos mismos sus convicciones a pertir de fuertes objetivos del xtianismo como si no se viese en la Igles sia sometido a una autoridad que tiene el derecho de determinar elfuna com se en su vida.

La acción xtiana. de los leicos no se reduce a la A.C. puesto que ella es enterior.

Entenderos por hombres cristianos un hombre que no se contenta con ser de la Iglesia, de seguir las prescripciones de la Iglesia, ni de divul en la dectrina de la Iglesia, año en materia social, nino que posec un comportamiento inspirado en el Evangello, de la fe y de la caridad xistiana en respuesta a los acontecimientos del mundo, que se busca por uno crítica personal a partir de las convicciones de la conciencia.

Le voluntad del comportamiento xtiaco, no se efirma solamente por la replización de un programa, men solitariamente o sea en equipos.

Ne preciso poner en olaro MARCALXARULE sobre el título por el cani se ejerce el "Apostolado".

Muchas crítica s dirigidas contre la A.C. se basan en la idea que se tiene del mandato.

Es de ahí por lo cual se rechaza a la A.C., pura y simplemente. Es una recoión que se justifica por ciertas exageraciones.

Pero la reacción será excesivo si ella reniega de todo lo real, todo lo real a un "mandato".

To importante distinguir neg i. diforencia que existe entre este hame delle y una "misión candajes".

. Tor la Smisión canónica" los e desca confian verdaderamente a los estros eventualmente a los laicos una parad de suresponsabilidad propia y en clar de medidad su autoridad.

Til "mandato" de A.O. no es més que un recomocimiento por el cunt la jerrequia asocia a su accida apentiblist en quepo de <u>laicos organizados.</u>

Ente reconocimiento oficializa de al una madera al grupo o al mavi-

alo implica por parte de la parte e par dirección y un control pur de los observes.

Mintras que les asociaciones paramente laicas pueden elegir elles mistes libremente el sacerdote que les guierá y asistirá espiritualmente.

Fero el mandato no es una comunicación del poder ni de la visión propia de la ferarquía como aquello que se expresa en Mt. 28,13-20; Mc. 16, 15-16; Ac. 1, 8.

Es por esto que uno se pregunta si la pulabra "mandato" está quen dirigida. Ella evoca en efecto por sí mismo una idea de misión en la línea de la misión canónica, tratáncese en cambio de otra cosa.

No valdría mejor decir reconocimiento, agremento

- Del mundo y no del mundo -

Congar considera este capítulo como el más actual.

ejemplo por un estudiode la primera epistola de San Pedro uno reconocería el particular que el Pueblo de Dios está caracterizado por el cono iniento de Dios y por un reconocimiento existencial de su presencia en todab las cosas. Esto sitúa al Xtieno a la vez en ana independencia con respecto al Mundo como mundo de Dios, como un servicio a los nos res.

El Cosmos del Etiano es el cosmos de la cresción por el cual uno da la Gracia. Pero es un cosmos de la voluntad y del plan de Dios.

Conocer esta voluntad y llegar a ser libres es lo que caracteriza un pueblo de Dios.

Este pueblo es activo en el mendo y quiere ser reconocido por Dios.

El fiel se aplicas ser que Dica ses Dica y reconocido como tal en el mundo, las cosas, los hombres des acentecimientos, son abordados en plena realidad, pero visto desde às Dica.

Todas nuestras relaciones norizontales que forman lo trama de nuestra vida son vistas en relación vertical de la Fe y de la Obediencia. Esto es el campo de nuestro escerateio real.

En esta perspective no may mada probano para el Xtiano salvo lo que es "profano" por el perido

Una itien extrahame a cana elejada del "moralismo" se coracteriza por la búsqueta da vera en toda la dimensión horizontal se únila verded de la Rey del omor amagnad y continuando el comportamiento de Pios mismos

Este comportamento de Lius mineo ha sico humanizado por Uno a sico y aparece como un curvicio de amor en descendencia por una presenta e e mor y un servicio temetén de amo .

Tos textos de 3. rabbo se incarabon en esta penspectiva (Rf 2,1, Col. 3,17; Fil. 2,3).

Si el plan de Dise pasa por Yto pasa tembién por cada uno de nosules bros, por la Iglesia y por les touries.

La vocación de cada uno es personal pero ello ha sitúa en la INT Iglesta y el mundo, en la historia y los acontecimientos que condicionan lo que Dios espera de el.

Sobre la asunción xtiana, de los acontecimientos y del tiempo se puede situar aquí el rol de esta admirable cración espiritual de los laicos de KWE nuestra generación, como es "la revisión de vida".

ge puede affadir nuevos valores sobre las condiciones de la vida en lo temporal y en lo colectivo: santidad del ejercicio de la justicia "lucha contra las potencias" de la que habla San Fablo, deber y servicio de decir la verdad, de buscar sanamente, de rechezar las mentiras de de nuestra sociedad, por todo esto el xticno, coopera en dar a las su verdadero santido que es la sustancia prometida de la dalvación.

El toma así su lugar en la obra de toda la Iglesia que es llemada así a efectuar la de Xto. en el espacio y en el tiempo realizando el sacromento de salvación del mundo a fin de reencontrar la Creación y la Redención que que es fin mismo de la misión.

LA FUSICION DEL TADRE RAHNER

En el año 1953-54 se predujeron discusiones con oportunidad de un trobajo del P. kahner. Luevo de las declaraciones de Pio XII hay; que tener en cuenta que los cristianos según este articulo ya no deberian contarse entre los seglares, del en con todo llamarse seglares.

Rahner comienza afirmando que jara una clara intelección de una teclogía del apostolado seglar es secesario hablar de:

- 1) El corcepto de seglar.
- 2) Sobre el apostolado general.
- 3) Sobre la esencia del apostolodo en general.
 - 4) Sobre su importancia en suestros dias.
 - 1) 11 Seglar:
- A) Coso miembro de la Iglesia.

Teologicamente el concepto de seglar no tiene na la que ver con el concepto de "profano", o de "ignorante". No es un simple objeto de poderes eclesiasticos. En este sentido no debe hacer "seglares" en la Iglesia.

El seglar es por el controrio UN LAICO, uno del LACO receto de Dio de seglar es por el controrio UN LAICO, uno del LACO receto de Dio de seglar es de la recentación de la ligura que está situado en la recentación de la ligura de la ligura

Notose como el P. Rainer conceptualiza al laico como un ser deter minado dentro de...

Es a partir de esto que el deriva la condición de ser seglar dentre de la asfera sacral de la Iglesia.

Asi esta condición puede est coracterizada en dos sentidos: NEGATI-VAMENTE en contraposición con el no seglar dentro de la misma Iglesia. Pos: TIVAMENTE, mediante la descripción de la intrínseca peculiaridad del ser del seglar.

Deliminación negativa

daderos poderes jerárquicos en la Telesia.

Fara ser seglar en la Iglesia en sentido estricto se debe estar des provisto de estos poderes.

lay poderes en la Iglesia que cor su propia naturaleza no exigen ne cesoriomente ser trasmitidos por el oceramento del orden.

Codo poder de jurificción se trasmite por un acto juridiccional no

Ahora bien, con respecto a catos rederes no se puede distinguir els seglar del no seglar, por el modo de la aramisión, mino selo, por el conte

STATE OF THE STATE OF

litugica o jurídica que esté por miembro bautizado de la Iglesia, que ya no pertenece al Pueblo de Dios. se heys legitimemente en posesión habitual de alguna fracción de potestro Litúgica o jurídica que esté por sobre los derechos fundamentales de tedo finida hay que decir: nido de la misma: los poderes. Por consiguiente en una terminología bien donde quiera que un cristiano de una manera o ya no es seglar en sentido propio, puesto

Para Rahner esto es de suma importancia.

te seglares. ta función por la autoridad, sunque no esten ordenados no son ya propienaen Para él un catequista, un sacristan de parroquia, investido de es-

clero del seglar, lo convierte en clérigo independientemente de que se le go y, profesión trasmite a alguien una fracción qualquiera que distingue al 0 no esa denominación. Asi pues, dondequiers que la Iglesia de manera habitual y como

perfectamente al clero. En este sentido estrictamente teologico una mujer puede pertenecer

Delimitación positiva

os en el mundo, no en el sentido del profeno. El seglar tiene una tarea (peoífica men el mundo y para con el mundo que determina su "estado" en la Iglesia. tarea es-

Cristiano en la Iglesia esta determinada por su estado en el mundo. Notemos una vez más como el P. Rahner piessa que la situación del

miembro Seglar en la Iglesia es más bien el que esta situado en ella como y función de la misma alli donde hey mundo.

identifica sin más con la Iglesia. La Iglesia hay que entenderla més bien como el instrumento de Cristo con su presencia histórica y su constitució social al advenimiento del Reino de Dios en la Redención y Santificación situación historios a su familia, a su profesión, del mundo. En este mundo tiene el Cristiano su puesto determinado por su Ain tomando el concepto de mundo como Meino de Dios, el mundo no se etco su constitución

cristians. pasto que el seglar ocupa en el mundo es lo que hay de verdadero en el con cepto de seglar como profano. El seglar esta originalmente en el mundo por te de su oualidad de cristiano y con anterioridad a ella, dedo que Cristianizando esta su situación originaria precriatiana. Lo que queremos impide de su existencia y en este lugar y no en otro premero nacer antes de ser regenerado. tivo material para su oristianismo y el permanece, no es modificado por ella de la ley precristiana lo cual no quiere decir que i e de su existencia y en este lugar y no en otro ha de ser cristiano. es que este estar en el mundo que Adeuss tiene su puesto en el mundo per de pronto independientemen-Esta autonomía met originaria del recede a su condición de cristia Limite sino que es a la vez el constituque demarca la existencia 00000

El seglar como miembro de la Iglesia ocupar en el mundo un puesto

determinado que precede temporalmente a su condición de ztiano.

El cristiano participante de la misión de la Iglesia.

El xtiano como mienmbro de la Iglesia participa necesariamente de su misión, no es solo objeto pasivo de su tarea misionera. Es coportador de sumisión. El seglar toma parte en la misión y en la tarea de la Iglesiam lo que no quiere decir que tome parte de la misión en la jerrarquia.

El llamamiento de los seglares por derecho eclesiastizo a cooperar en las tareas de la Iglesia tiene sus límites intrínsecos.

La excesiva limitación de los derechos del seglar.

Verdaderas responsabilidades y obligaciones solo se asumen y se mantienen cuando se asegura legítimente cierto margen de libertad en el cumplimiento autónomo de esas tareas y deberas y esto en el orden de los principios quaque sea solamente por derecho humano. Mientras en la 1. C. sea el seglar en cada caso particular mero ejecutor de una voluntad extraña, mientras dicho con otras palabras un derecho de los seglares no exista en la A. C. en vano esperemos una colaboración inmediata de la A. C. con la jerarquía.

Tal derecho debería surgir con cautela pero con desición en diósesis y países particulares; solo cuando el seglar sepa lo que puede en concreto en la Iglesia jure humano tomará en serio sus obligaciones.

Resumen

La verdadera condición del seglar cesa ahá conde se participa el sentido propio y de manera habitual en los poderes de la jerarquía imprimiendo carácter perfecto.

Sobre el apostolado en general.

En virtud de la voluntad de Cristo hay en la Iglesia miembros con ministerio y miembros sin ministerio.

La recepción de este ministerio viena de Cristo y no por encargo de la Iglesia, en quanto esta se puede distinguis de los jeraroas.

Participación de los seglares en el apostolado jerárquico/

Participación en el apostolado jerárquico tomando la palabra en sentido propio y estricto, quiere decir que uno recibe parte del ministerio jerarqueto y con ello del apostolado de la misión, que está incluída en este ministerio. Se deja de ser seglar.

en sentido vago, podrá significar dos cosas:

a) El participante es en alguna manera subordinado auxiliar en la reslización concreta del apostolado jerarquico.

Esto no tiene nada que ver don el verdadere contenido y dignidad

del apostolado seglar.

tra aunque partiendo de puntos completamente diversos y en manera esta cielmente distinta, en el mismo objeto, la salvación del hombre con-

Este sentido es el correcto. Pero no es aun el apostolado seglar una participación propiamente dicha en el apostolado gerárquico.

No es lo común lo que da la paraixipasión idea de participación.

Il fundamento último está en el bautismo, la confirmación y la caridad infusa.

Existe por lo tanto un apostolado incomunicable de la jefarquía que no se puede confundir con el de los seglares. A éste apostolado lo llamemos apostolado de la misión ministerial.

Aplicaciones a la A. C.

" Managing to the state of

La plana mayor de la A. C. que consagran a ella sus vidas como oficio principal, no es un apostolado seglar, sino una forma concreta de organización del apostolado jerárquico con el fin de estimular el apostolado, seglar.

havanda tener de jure o de facto rango inferior a los sacordotes.

El apostolado seglar

1) "La acción de los católicos"- Apostolados propios de la Iglesia.
El apostolado seglar es: esa solicitud por la salud de los otros
que incumben a todo xtiano bautizado por razón del amor al prójimo y
en virtud del mismo, en el puesto mundano que le corresponde y sin participación jerárquita de su apostolado.

Todo xtiano está autorizado y facaltado a dar testimonio de su fé.

Debe manifestarse en toda las dimensiones de la existencia como es y por consiguiente como xtiana.

El apostolado del seglar se fundamenta en la esencia misma del attid-

Raiz de su obligatoriedad v eficadia

Consecuencia des clases de organizaciones.

Existen organizaciones eclesiásticas en sentido propio y estricto son organizaciones que la misma jerarquía se crea de sus propias torcas apostólicas reuniendo seglares para que claboren, apostolicamente com la jerarquía.

Tales organizaciones eclesiásticas en sentido estricto son las terceras órdenes.

For otra parte se caracterisan tambié por el hecho de que en lo temporal reconocen una taxea xtiama que ne último término tienen comextón con la salud eterna, el reglar biene aktá aquá en el terrono de lo terporat muntano una visión hantima ktiama en la que goza de fiverdadera autonomía dirigiendo él misso es as organizaciones aquí el eclesióstico solo puede sar "asesor" e hargaro".

AT LICECIONES

La A. C. es:

- a) las organizaciones destinedes e la formación y preparación de kalos atisnos para su teres aposiólica en el mundo.
- b) Una organización destinada a la calvanguardia de los derechos de la lighesia necesaria en esta época de damocracia de mazas.
- c) Una organización de seglares, destinada a syndar al clero en ou misión apostólica; y esto en la medida en que es posible al seglar sin por eso deje de seglo.

Parte de esta tares puede sex consistir en procurar mediante grujos de selección, modiante un "círculo de dirección".

For le que se refiere a los des primeres la A. C. trata conferned a la neturaleza de estos fines de abarcar el mayor númeno posible de católicos. En cuanto a la tercera tarea esta no es sencillamente ni una tarea para la que se poede e se deba esperar ganar, a todo xtiluo.

La A. C. tiène un doble fin: en parte jueza un papel unicamente subsidiario y en parte solo puede ser una orga ización coordinadora da las otras.

Prácticamente a fin de asegurar la segunda tarea evitando burocracias superfigas y abercardo pero ello el reyor rúmeriro posible de captólicos, deberá ser la A. C. una organización coordinadora de las otras
quaerosas asociaciones, solo así rodró provocor con el fin de salvajuardar los derechos de la Iglasia, un presider o opular, una petición
de buelga escolar.

Ataniéndose a los dos primer e f la A. C. no puede remunciar a ser una organización central o como la llama Rahner organización de "tejado". (que simplemente com a seje si otras organizaciones). Organización central dignifica and commente esto: a la A. C. pertenente central dignifica and commente esto: a la A. C. pertenente central dignifica and commente esto: a la A. C. pertenente central de una organiza de desde arriba llamada A. C. de la que solo fueran departene os commente com su pertenente de la A. C. en tante que remissación como que existían antes de la A. C. en tante que remissación como el principio de subsudialidad vigente también e. Rejesía y el derecho de libre asociación.

De lo dicho se desprende que la %. C. misma no perle ter la orgaración del apostolado segler como tel y que " e puede de la soción de los católicos." La acción datólica puede educar y preparar para cata vida milana en su puesto temporal. La que no puede es actuar ella misma esta vida En parte porque esta vida no puede organizarse.

Rahner condede que en dierto medida es organizable como por ejemplo la configuración cristiano de una espresa industrial concreta.

Pero sún entonces tales organicaciones por la naturaleza mismo de lad cosas se forman desde abajo partiendo de la realidad concreta y son mantenidad por la decición intraasferibles de los seglares mismos.

La responsabilidad de estas orranizaciones no la pude asumir la Iglesia como lo hace con respecto a lo que se llama AXXX A. C.

Observaciones finals;

Lo difficultad de la misión de la Tylesia a pertir de la E. Media a capecialmente en la época actual, consiste ante todo en esto: en contraste con época anteriorda los sectores no religioso de la vida dan admérido una densidad, una plétora, una complejidad y una capacidad. de absorción enormes. Qué pudo enteresar al hombre de otros tiempos una ves satisfechas las necesidades vitales? Sencillaments: solo la cuestión religiosa de la existentia. Faera de eso no había nada. Incluso la ciencia y el arte existía en funsión de lo religioso. Si haccemos la misma pregunta respecto al hombre moderno hemos de responder. Lo que la interesa fuero de la religioso es casi incalculable. Setus has mieras realizaciones de la humana existencia, ciencia profana, arte, técnica, Setado, etc) requieros ser da mievo dominadas humanamente y ser vividas cristiansmente en toda su problematismo para evitar el presentaro de que sofoquen y sepulten lo religioso y cristiano.

Pero esta tarea solo puede realizabla el cristiano. En el seglar quein tieno el encargo y la capacidad de ello. Esta situación da al appostolado seglar un nuevo significado que quies no tenía.

Hoy por prinera vez exéste el "ando" en un sentido histórico completamente nuevo: el munto que el bombre mismo ha hacho de la naturale-

Es esta la razón por la que en definitiva solo puedo cristimazaro.

losenos que el P. Babber hable de "seglar" wxxxxxxxxidoxximxárica y Lo de cristiano. Solo seí es posible estáblecer esa difernola de 10-160. Porque en tanto que criscluso el sacerdote puede y debe portici-lar en la obra de construcción del mundo si tiene la competencia necesaria para hacer obra de cultura.

El P. Rahner afirma la un ente e insustituible tarea del sacerdo de Continuamente debe volver a cristianizarge a los hombres que hac de religar en el mundo su tarea existiana.

El sacerdote y el religiose radiante el celibato y los demás consejos evangélicos deben constantene e ascer tangibles en el mando el becho de que el xtiano satá en el mundo, pero no es del mando, y que la fidolidad d la tierra y ul homoro solo antonces importa a la vida etornas

Seglar y sacerdote no crean and ana concurrencia respecto de la larea misionera y apostólica. Coda una tiena su questo intranferible. Pero en la medida en que cada hombre vive en su propio mundo y no solo y: en el mundo que Dios selo Creó, adquiere el apostelado seglar un significado nuevo e insustibuible.

h) El P, Rahner lleme la atención sebre el hecho de que todo esto riere impertandi. y significado en quanto sirve a la "Acción de los católicos" seglares estimulando, educando, y coordinando, para la X. C. Fracticamente la X. C. considerada en conjunto solo podrá der fesultado a traves de la acción de los católicos.

Toda organización tiene el religro de acaparar a seglares y sacero detec. La importancia de la A. C. está pues determinada por la importancia de la Execión de los católicos".

214